Hombres de Costa Rica contra la violencia hacia las mujeres



en el marco de la Conmemoración del Día Internacional v Nacional de la No Violencia contra las Mujeres, los hombres que suscribimos este Manifiesto nos unimos a la campaña mundial del señor Ban Ki-moon Secretario de las Naciones Unidas. queremos pronunciarnos contra la violencia ejercida por hombres hacia las mujeres.

La violencia masculina hacia las mujeres no es un problema de ellas, sino un problema de la sociedad patriarcal que las mujeres sufren; es consustancial con el modelo masculino tradicional en que hemos sido educados; entender esto no es suficiente porque tenemos la responsabilidad de cuestionarlo y modificarlo. Los hombres debemos asumir que así como formamos parte del problema, también somos parte de las soluciones; debemos tomar nuestras propias iniciativas y comprometernos en forma activa.

La violencia masculina contra las mujeres es de tal magnitud, que el silencio nos hace especialmente cómplices a los hombres; cómplices al negarles auxilio a las víctimas; cómplices por no denunciar que los hombres que la ejercen lo hacen en nombre de una supuesta superioridad masculina; cómplices por la desidia ante la impunidad; cómplices por la escasez de voces masculinas en contra de esa violencia hacia las mujeres, que hace pensar que existen dificultades para manifestar públicamente su condena.

Bien señala el señor Ban Ki-moon al iniciar la campaña en febrero de este año declarando que "la violencia contra las mujeres es un problema que hav que enfrentar sin demora, como deja claro un informe rápido de las estadísticas. Es probable que al menos una de cada tres mujeres sea golpeada,

ste 25 de noviembre del 2008, obligada a tener relaciones sexuales o sufra otro tipo de malos tratos a lo largo de su vida. Mediante la práctica de la selección prenatal del sexo, se niega a muchísimas más el derecho a existir. No hay país ni cultura inmune a este flagelo ni mujer, joven o vieja, que no lo hava padecido. Con demasiada frecuencia los delitos de este tipo y sus autores quedan impunes. Esta es una campaña para las mujeres y las niñas, que tienen derecho a vivir libres de violencia, tanto hoy día como en el futuro. Es una campaña dirigida a contrarrestar los incalculables costos de la violencia contra las mujeres para toda la humanidad."

Quienes creemos en la igualdad tenemos la obligación moral y política de exigir la respuesta de nuestras instituciones. Pero la responsabilidad del colectivo masculino es mucho mayor: las víctimas tienen padres, hermanos, hijos, amigos, vecinos, compañeros de trabajo... y conciudadanos; ellas no pueden continuar viviendo ame-

nazadas, agredidas, sometidas, acosadas, discriminadas en nombre de una supuesta masculinidad, mientras que la mayoría de los hombres miran para otro lado porque ellos no son las víctimas ni se consideran agresores.

Por eso, quienes suscribimos este mensaje, queremos invitar a todos los hombres a asumir el compromiso de alzar la voz y crear un clima de tolerancia cero hacia la violencia de hombres contra las mujeres. Reclamamos a los poderes públicos para que la legislación se cumpla tal y como fue diseñada. Nos comprometemos a difundir este manifiesto entre los hombres cercanos, posibilitando que otros tomen conciencia del problema y también se comprometan.

Si muchos hombres asumimos estos compromisos, se estaría dando un gran paso en la erradicación de la violencia contra las mujeres.

> San José, Costa Rica, 25 de noviembre 2008.



Jhonny Araya, Alcalde de San José en momentos en que firma el manifiesto contra la violencia a las mujeres.

Lista de hombres que firmaron el manifiesto público:

José Francisco Porras	
Johnny Araya	
Andrés Zamora Jara	
Rolando González	Estudiante
Rolando González Ulloa	
Rafael Arias Fallas	Periodista
Marco Vinicio Zamora C	Ciudadano
Juan Miguel Vásquez Vásquez	Abogado
Jamal Arias Arce	
Wesby Calvo	Ciudadano
Jorge Madrigal Ureña	Locutor
Fidel Gamboa Goldenberg	Músico
Jaime Gamboa Goldenberg	Músico
Carlos Vargas U	Músico
Manuel Obregón	Músico
Iván Rodríguez	Músico
Greivin Ureña Ramírez	Artista Plástico
Mauricio Menjivar	
Jorge Bonilla Villalobos	. Relacionista Público
Carlos Barquero Trigueros	. Administrador
Abdenago López Chacón	C.P.A.
Mauricio Solano Martínez	Ciudadano
Luis Zúñiga Hernández	. Ciudadano
Carlos Rodríguez B	. Ciudadano
Edgar Morales Quesada	. A.W.E.P.
Gustavo Mora	Padre
Esteban Lemus	
Alexander Salas Abarca	
Ottón Solís	Político